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14.09.2022 - Stand participation pendant la fête du quartier 

Qui - Océane & Thibault (Commune) 

- Hanne & Adrian (Osmos) 

- Giulia (Grue.) 

Accessibilité - Attention au parking PMR devant les tours, des personnes en ont besoin. 

- La plupart des gens (estimation de 60 personnes) avec lesquels nous avons parlé trouvent que la mise en sens 

unique est une bonne idée. Cette rue est considérée comme dangereuse. “Il y a eu déjà des accidents mortels!” 

- Il y a même des personnes qui demandent de fermer la rue ou de la rendre prioritaire pour les cyclistes et 

piétons, d' autres personnes ne sont en revanche pas en faveur de complètement fermer la rue. 

- Une suggestion pour mettre un feu pour pouvoir croiser le boulevard Machtens. 

Expérience - La plupart des participant.e.s sont très content.e.s des plans proposés. “C’est une amélioration.", “C’est 

magnifique.”, “Je demande ça depuis longtemps, que l’espace ici change.” “C’est très bien. Surtout pour nos 

enfants!”, etc. 

- Le fait que la partie parc deviendra plus plate et que la visibilité sera améliorée est fortement apprécié. Sauf 

par un jeune pour qui la place existante est un souvenir de son enfance qu’il ne veut pas voir changé. “J’aime 

bien cet idée d’avoir une vue large.” 

- On a reçu une demande pour installer des caméras pour améliorer le sentiment de sécurité. 

- La nuisance du bruit pendant la nuit est ressortie de nouveau aussi pendant l’enquête aujourd'hui.  

- L’idée d’avoir un espace plus apaisé devant les tours est fortement appréciée par les habitants.  

Confort - Prévoir des bancs, pour les jeunes aussi avec un abri, afin qu’ils ne doivent plus venir chercher un abri dans le 

hall d’entrée des logements ou juste devant l’entrée. Cet abri pourrait être plutôt du côté métro pour éviter les 

nuisance sonores.  

- Les jeunes filles se retrouvent plutôt dans la salle du PCS Machtens, des bancs à côté pourrait leur offrir plus 

d’espace, notamment à l’extérieur.  

Nature - Des habitants demandent que leur potager (réaliser pendant l’été) puisse être conservé et intégré dans le 



 

projet. 

Programmation - Demande d'espace pour pouvoir se rassembler.  

- Dans l’espace qui vient d’être peint, les enfants et jeunes du quartier jouaient “le jeu de trois bancs”. Les bancs 

servent comme des mini-goals où tout le monde peut marquer un but sur n'importe quel banc. Maintenant ce 

n’est plus possible parce qu’il y a les bacs à plantes >> idée pour un terrain de football avec trois ou cinq goals 

désorganisés.  

- En tant qu’infrastructure de sport, les jeunes ne sont pas intéressé par du basket, mais demande un terrain de 

foot ou un terrain polyvalent.  

- Référence au Parc Rasquinet (Schaerbeek), un parc où il y a beaucoup des familles d’un côté et des jeunes 

(jouant au foot) de l’autre côté. Maintenant on cherche à changer les espaces pour créer plus de mélange. A 

voir si les interventions en réalisations (peinture participative) peuvent aider à réaliser ça.  

- Un enfant aime bien la référence à l’aire de jeu Hap (références grue.), aussi le revêtement de sol là (type soft 

underground) est apprécié. Les enfants demandent un toboggan, un parc, pouvoir se promener, de faire du 

basket à mini échelle. Les mamans apprécient bien le fait qu’il y ait des équipement de jeux pour les enfants 

qui peuvent être aussi accessibles après que les parcs ferment.  

- Le parc Bonnevie est de nouveau mentionné par des habitants comme une référence d’un parc qui marche 

bien, où tout le monde peut s’y retrouver.  

 
 
 
 



 

    
  



 

 

21.09.2022 - Stand participation pendant Street Caravane 

Qui - Adrian (Osmos) 

- Thomas (vvv) 

Accessibilité - Accès PMR. Inquiétude sur l'accessibilité pour PMR si la route devant le bâtiment est fermée. 

- Éviter les rodéos urbains avec la rue à sens unique. Il est important de mettre en place une sorte de modération 

du trafic pour que les voitures soient obligées de circuler lentement devant la station de métro. 

- La plupart des gens étaient très heureux de la suppression de la route et des places de stationnement devant le 

bâtiment. 

Expérience - Besoin de visibilité, inquiétude quant à la possibilité pour les gens de se cacher facilement. "Regle numero 1 : 

garder une vue dégagée". Dans l'avenir, pas de cachettes.   

- L'éclairage est considéré comme extrêmement important, en particulier l'éclairage qui n'est pas facile à casser 

ou à interférer. Ceci est considéré comme important pour faire face aux garçons et aux jeunes qui occupent 

l'espace public la nuit. 

Comfort - Vandalisme. Dans le passé, les installations dans l'espace public ont été régulièrement vandalisées par des 

jeunes. 

- Collaboration. Certains habitants ont constaté que la participation avec le Logement Molenbeekois est 

devenue moins transparente au cours des cinq dernières années, ce qui entraîne des tensions. Par conséquent, 

les habitants se sentent moins intéressés à investir dans le site. 

Nature - Désir d'une production alimentaire à proximité du bâtiment, initiative du Collectif Machtens. Cet aspect est 

considéré comme important pour attirer les personnes âgées. 

Programmation - Espace de jeu. Nécessité d'avoir un espace programmé pour que les enfants puissent jouer à l'extérieur. 

- Une fontaine ou des jeux d’eau serait une excellente idée, surtout pendant les étés chauds. 

 

  



 

 

21.09.2022 - Panel citoyen Beekkant 02 

Qui - Adrian (Osmos) 

- Thomas (vvv) 

- Nathanaelle (grue.) 

- Oceane (Commune) 

Accessibilité - En marchant entre la station de métro et la rue Jules Vieujant, on se demande si le nouveau bassin obligera les 

piétons à marcher derrière les voitures garées perpendiculairement, ce qui est considéré comme dangereux. 

 
- Accès PMR considéré comme discutable. 

- Changement de la Rue Dubois Thom.  

- Sens unique. Relativement peu de discussions sur la rue à sens unique une fois qu'il était clair qu'elle 

contribuerait à réduire les conflits avec le bus.  

- Bloquer le trafic. Cette option a été considérée comme attrayante, ou du moins comme ne constituant 

pas une grande préoccupation pour de nombreuses personnes présentes.  

- Inquiétude quant au trafic lié à l'éventuel futur parc aquatique. 



 

Expérience 

 
- La sculpture du livre. Une tension est apparue entre ceux qui considéraient qu'il était important de conserver 

la sculpture et ceux qui s'y opposaient. 

- Pour. Le représentant du "Collectif Machtens" a estimé que la sculpture était le résultat important d'un 

long processus participatif. Ce geste symbolique a été considéré comme un rappel utile de l'importance 

de rassembler la communauté. Un livre a été réalisé pour accompagner la sculpture, qui reprend la voix 

de nombreuses personnes dans le bâtiment. 

- Contre.  La sculpture est simplement considérée comme dangereuse car les enfants peuvent y grimper. 

- Actuellement, la sculpture n'a pas sa place dans le projet. On ne sait pas si le grand public y est très 

attaché ou non. La réutilisation de la sculpture sur le site peut être considérée comme judicieuse, mais 

elle doit également être utile au futur projet. 

- Dans tous les cas, il serait judicieux de contacter l'artiste (Daniel DUTRIEUX) pour l'informer de 

l'avenir de l'œuvre.  

Comfort - Conflit social. Les jeunes, qui ne viennent pas de l'immeuble, créent des tensions et de l'anxiété parmi les 

résidents. Il n'y a pas de solution claire pour les gérer, mais il serait préférable de ne pas leur donner les 

conditions qui les encourageraient à traîner dans l'espace public. 

Nature - Visibilité. La végétation bloque actuellement les vues et est considérée par certains comme contribuant à 

rendre l'espace inconfortable. 

- Potager. Le jardin potager a fait son apparition en (début) 2022 et il a été apprécié par les riverains. Le 

Collectif Machtens a fait quatre demandes à la commune pour un " jardin alimentaire pédagogique " sans 



 

succès. 

Programmation - Pas un terrain de basket, mais de football. Ceci est soutenu par le PCS et il y a une demande active de la part 

des garçons et des filles. 

- Street Workout est une excellente idée, mais pas à proximité des bâtiments. 

- Espace public dans le quartier. Question sur la cohérence des traitements et des interventions avec les autres 

espaces publics entre la Gare de l'Ouest et Osseghem. 

- Abris en face du métro. Une discussion a émergé concernant les jeunes et les jeunes hommes qui traînent dans 

l'espace public la nuit. Un débat s'est engagé sur la possibilité de leur fournir un espace couvert à l'écart du 

bâtiment et sur le fait de savoir si cela serait une alternative plus attrayante que d'être situé à l'entrée des 

bâtiments.  

 

 


